

LA VIDA EN SAN SEBASTIAN

TAURINAS

Ayer se afianzó el tiempo, lo cual está muy puesto en razón, pues no era cosa de que después de haber soportado una sequía que tiene á parte del vecindario á ración de luz eléctrica y á ascensores, y á los carteros llamando á las criadas con un pito, como si las "pobres éhicas" fuesen odornices sencillas, tuviéramos que aguantar ahora, en plena semana grande, unos chaparrones que, bien distribuidos en mes y medio, hubieran sido agradecidos inclusive. Pero como decimos, lució el sol en un cielo azul y ello repercutió en la cola de las taquillas, que aumentó considerablemente, sobre todo al anochecer. Es muy posible que hoy apareza el cartelito de "no hay billetes", pues de sombra no quedaban ya. Por de contado que el que á estas horas no tenga billete para mañana, ya puede echarse en los amorosos brazos de los revendedores.

Esta tarde, á las cuatro y media se celebrará la segunda corrida de abono, toreando Freg, Varellito y Chicuelo, cinco toros del Heredero de don Esteban Hernández y uno de Salas—por haberse roto un cuerno uno de Hernández y haberlo tenido que matar.

Las señas "personales" de los toros, son: Los de Hernández.—"Espartero", negro, número 7; "Bordador", hocicano, número 6; "Segoviano", ensabano, número 18; "Ropero", negro zaino, número 4 y "Canito", negro bragao, número 37. El de Salas, "Sevillano", número 39, negro.

Mañana, día de la Virgen, á la misma hora de las cuatro y media, se jugará la Extraordinaria, con ocho toros del duque de Veragua para Freg, Nacional, Varellito y Chicuelo. Tres estoqueadores y un torero.

Las señas de los toros del duque, son: "Rosquero", jabonero; "Sosito", jabonero; "Sentimiento", jabonero; "Yegüerito", cárdeno oscuro; "Miranda", cárdeno; "Perdigón", negro bragado; "Cigarrero", negro y "Oleoro", cárdeno.

Y ahora, que Santa Coleta y Santa Verónica nos protejan y hagan que los toros embistan y los toreros los toren!

G.

POR LOS ESCENARIOS

En el Victoria Eugenia puso ayer tarde la compañía Martínez Sierra, ante un público muy numeroso, la nueva comedia de Arniches y Abati, "No te ofendas, Beatriz", con el mismo éxito que en representaciones anteriores.

Por la noche se verificó el debut del teatro de la "Chauve-Souris", de Moscou, del cual se habla en otro lugar.

Hoy domingo, á las siete de la tarde, la "Chauve-Souris" y por la noche á las diez y cuarto, "No te ofendas, Beatriz".

Mañana lunes, festividad de la Virgen, á las seis y media "No te ofendas Beatriz", y por la noche, á las diez y media, la "Chauve-Souris".

En Bellas Artes, Puga puso por la tarde la bonita comedia "El doctor Giménez", que valió grandes aplausos á él, al excelentísimo actor José Portes, á Pascuala Mesa y á todos los demás intérpretes.

Por la noche y con numerosa concurrencia se hizo la caricatura de tragedia de Muñoz Seca, "La venganza de Don Mendo", que es tal vez lo mejor que ha salido de la fecunda pluma del mayor fabricante de "astrakán". Pero "La venganza de Don Mendo" está aparte, fuera de concurso. El público la saboreó y la rió anoche como si la viese por primera vez, y aplaudió con entusiasmo la verdaderamente magnífica interpretación que Puga, Celia Ortiz y sus huérfanos dieron. No citamos á nadie, porque todos estuvieron á la misma altura.

El público salió contentísimo y seguramente "La venganza de Don Mendo" proporcionará buenas entradas.

Hoy, á las seis y media, "La venganza de Don Mendo". Por la noche, á las diez y media, "El triunfo del trianero" y "La garra".

Mañana lunes, á las seis y media, "Mi salvador" y á las diez y media "Lo dice la epla".

cómico en tres actos "Mi sobrino Fernando", que anoche estrenaron Loreto y Chicole, y no nos equivocamos. La cosa no tiene mérito alguno porque habíamos presenciado el éxito que obtuvo en el teatro Cómico de Madrid, al ser estrenado. Se trata de un juguete verdaderamente cómico en el que campea el ingenio de Fernandez Lepina—que es autor que tiene mucha gracia—y hay en los tres actos situaciones de gran fuerza cómica que tienen al público en constante hilaridad. Además hay sus numeritos de música alegre, entre los que destaca un bailable muy bonito.

En el Ateneo

"LO QUE HE VISTO EN MARRUECOS"

Conferencia de Alfredo R. Antigüedad

No fué conferencia la narración de nuestro querido compañero Alfredo R. y Antigüedad. Periodista cuya labor tiene desarrollo en muy varias actividades—en su concepto de la modernidad, que es vivir la palpitación de cada día, quizá de cada hora—, nuestro compañero no tuvo tiempo para preparar una sonora y docta disertación. Es probable que, aun con tiempo para preparar la que luego hubieran llamado "pieza oratoria", "brillante conferencia", no quisiera dedicarlo á rebuscar frases, enlazar ideas.

La bella espontaneidad, la fluidéz de palabras y de conceptos provenientes de la ocasión propicia, del hecho acaecido en el instante que aún no ha cesado de tener valor de tiempo, son preferidos por Antigüedad, periodista siempre, antes que nada periodista sincero, en constante palpitación informativa.

Muchos de los numerosos concurrentes al acto de ayer en el Ateneo, esperarían del narrador elucubraciones críticas, tecnicismos demostrativos de cómo en Marruecos pudo evitarse la catástrofe, una disertación henchida de definiciones.

Nuestro compañero, conciso, en estilo periodístico, flexible y diáfano, describió la obra militar española en Marruecos y demostró cómo ha sido fatal por estar hermanada con la política.

Loreto estuvo en gran actriz, lo cual no tiene nada de extraño; lo verdaderamente extraño sería que no lo estuviese. Chicole tiene un bonito personaje y lo mismo Reoher y Díaz de la Vega.

Para la obra y para sus intérpretes hubo muchos aplausos.

Hoy domingo y mañana lunes habrá los mismos programas; por la tarde, á las tres y media, "Los dos pilletes", genial creación de Loreto Prado, y á las seis y media tarde y diez y cuarto noche, "Mi sobrino Fernando".

Las figuras guerreras de cuantos han perecido en los combates o han muerto para la vida entre los normales por perder la facultad mental al presenciar las hecatombes; la indómita bravura de Fernández Silvestre; la cautelosa prudencia del general Berenguer; la acción de organizaciones secretas, cuya influencia llegó á lugares donde no penetra el ambiente de la verdad; las pugnas personales en el mando; la célebre promesa de llegar de la zona de Melilla á la de Alhucemas el día del Patrón de España; los políticos, con sus desaciertos dañosos para la economía y el honor nacionales; en suma, cuanto de alto y noble tiene la patria y todo lo que la impide caminar altiva y poderosa por las amplias sendas de lo progresivo, apareció, grávida, firmísimamente proyectada en el salón del Ateneo por un periodista cetero en sus juicios y libre de espíritu.

Lección de hechos pudo nominarse lo hablado por Alfredo R. y Antigüedad. Que enlazó los hechos dolorosos, palpitanes en el sentimiento español, con las acciones derivadas de la política española para llevar nuestra colonización á la entraña de las cábilas.

Breves rasgos para delinear con energía la personalidad de los generales Silvestre y Berenguer. Concisión en los tra-

zos para precisar la figura psicológica de Abd El Krin y de Abd El Kader. Escasas palabras, y quedó revelado el Ras. 21 en toda su complejidad mora.

El panorama guerrero de las cábilas, la furia combativa del moro, acuciada por el ansia de venganza de Abd El Krin, cómo tuvieron iniciación los desastres y hasta dónde llegaron el espanto de muchos y el heroísmo de algunos, tuvo relieve en los labios del narrador.

Las palabras de nuestro compañero salían de sus labios tremantes de indignación. Era que había evocado las imprevisiones, los abandonos, las miserias partidistas de los políticos.

Aquellas palabras, severas, rotas, eran subrayadas por los aplausos de militares, la aquiescencia de personalidades adscritas á las ya viejas comuniones políticas y el asenso expiético de los elementos populares.

De las avanzadas de Igueriben á estancias orientales la descripción hecha por Antigüedad tuvo sutilezas y flexibilidades admirables. El panorama de la guerra que comprendió la vida desde el interior de nuestra zona de influencia en Africa hasta la villa y corte, luego de ofrecernos á grandes trazos la visión de los campos y pueblos de España; cuanto debe decirse al patriotismo y hablarse á la serenidad de todos los españoles, tuvo precisión descriptiva, valor psicológico en las palabras del hombre que es periodista hasta en las horas de descanso.

¿Qué más decir? Antigüedad dijo lo que vio en Marruecos y cuanto ha observado en la casa solariega española, enlazándolo sencillo y lógicamente. Su narración fué más elocuente por más natural, más bella por carecer de adobos artificiosos.

Terminó sus palabras y hubo prolongado momento de silencio.

«Yo he expuesto—dijo— el juicio que ha surgido de mi visita á Marruecos. Digo lo que he visto y lo sometó al juicio de los españoles, porque ocultarlo sería incumplir mis deberes de patriota. Mediten, señores, no mis palabras, sino los hechos. Después de examinar vuestra conciencia, ved cómo debe obrarse patrióticamente».

Estas palabras, luego del silencio anteindicado, tuvieron el corolario de una cálida ovación y de las felicitaciones efusivas y valiosas que recibió nuestro querido compañero Antigüedad.

A LOS DUEÑOS DE AUTOMOVILES Y CAMIONES

La Compañía Inglesa de Seguros para automóviles y camiones, exclusivamente, pone á vuestra disposición, mediante una sola prima, el seguro para vuestros vehículos, que comprende:

1.º La responsabilidad civil garantizada hasta 50.000 pesetas por accidente, para todos los daños que podáis causar con vuestros autos en perjuicio de una tercera persona.

2.º El valor total del vehículo asegurado por accidentes, que prevengan de choques, vuelcos, actos mal intencionados de terceras personas, robo, incendio de cualquier clase en garaje, o en marcha, por explosión o por rayo; accidentes de cualquier clase que se cause el mismo auto en marcha o que otros le causen al mismo, y los que le ocurran en curso de transporte.

Abona los gastos de traslado del coche averiado, los de Juzgados y la asistencia médica á los lesionados.

Incluye en el seguro los faros, neumáticos o macizos y accesorios.

Autoriza al asegurado á reparar las averías que tenga inmediatamente. Pongo á vuestra disposición referencias de liquidaciones hechas, rápidas y formales, en siniestros sufridos.

Todas estas condiciones rigen también para las motos, con o sin side-car.

Antes de asegurar vuestros coches, preguntar toda clase de informes, detalles y primas á su oficina en GUIPUZCOA:

Paseo de Siamanza, 10.- Tel. 22-31.- San Sebastián

En Bilbao: Gran Vía, 24, 1.º

En Santander: Muelle, 27, Travesía

ANEMIA - CONVALESCENCIA
POBREZA de la SANGRE
COLORES PÁLIDOS
DEBILIDAD
 se curan con el Verdadero **FER BRAVAIS** HIERRO BRAVAIS Recomendado a las personas debilitadas por la ENFERMEDAD el CRECIMIENTO las FIEBRES, etc.
 10 a 20 gotas a cada comida.
 En todas las Farmacias y 16, Rue de Rocroy, PARIS

Automovilistas

No comprad coches sin visitar antes el SALON SIZAIRE, Orquendo, 9, donde encontrareis los modelos más bonitos y á precios económicos. Stock de reflectores y accesorios ASTRA.

Ganga Ocasión

Sigo liquidando cortes de lana á 13 pesetas; de crepón, á 18; de Foulard, 28; de Liberty, 35; de riza seda negra, 33; Etienne seda, 21; Cañamazo, 15; Etamina, 12; Pouches, 375 metro; Ligas, 0'35; Flores, 0'25; un par botas, 4; sombreros, 0'60. Últimos modelos en Pielos
 LA KURSAAL, Bengoetxea, 3. - Telef. 2-33